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 Voici quelques photos de restaurations effectuées ou prévues : 

 
 
 Petit pont de la Bassane, cabane derrière le Cercle pour Lous Camins de la Bassane, 
peintures du cœur et toiture du portail classé de l’Eglise. 
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 Chères Administrées, Chers Administrés, 
 
 L’été s’en est allé riche  de toutes ses  manifestations  qui ont été une fois de plus très  
réussies. 
 
Je remercie encore et toujours leurs organisateurs. Je lance ici, une fois de plus un appel à ceux 
qui ne participent pas encore à leur organisation – N’hésitez pas et venez nous apporter votre 
aide, nous vous en remercions d’avance. 
 
Ce petit journal qui est distribué dans chaque maison vous apporte les informations communales. 
Il est également présent sur le site de la commune. 
 
Je remercie la commission communication et sa présidente pour ce bon travail triennal. 
 
Le conseil municipal travaille, les principaux dossiers en cours sont les suivants : 
 
Le nouvel adressage est terminé et La Poste à partir de la fin d’année ne distribuera que le 
courrier avec la nouvelle adresse, n’oubliez pas d’effectuer les formalités administratives. 
 

Une soixantaine de certificats n’ont pas encore été retirés. (Voir p21) 

Nous travaillons toujours sur le PCS (Plan Communal de Sauvegarde) qui devrait être terminé à 
la fin de l’année. 

 
Par arrêté du 19 Juin 2024, la Commune a été réintégrée dans le dispositif FRR (France Rurali-
tés Revitalisation) accordant des avantages fiscaux aux entreprises qui s’installent sur notre terri-
toire. 

 
Nous avons également un projet de rénovation thermique de l’école et de la mairie avec replace-
ment de la chaudière à gaz par une pompe à chaleur géothermique. A cette occasion un réamé-
nagement global de la Mairie sera entrepris. Nous sommes en attente des subventions de l’état, 
celles du département sont déjà acquises. 

 

En raison de la multiplication des phénomènes météorologiques violents, il est demandé 
aux propriétaires riverains des routes et des lignes électriques de veiller à la coupe des 
arbres morts et dangereux pour la sécurité et le confort de tous. 
 
Maintenant l’automne est là avec ses plaisirs et sa « maladie bleue ». 
 
Pour cette dernière, point de traitement, point de vaccin, le masque est inutile, elle guérit seule le 
22 novembre pour récidiver l’an prochain. 
 
 

   Bonne fin d’année, à l’année prochaine déjà !!!!!!! 

 
 

 
       Bien cordialement, 

                               Le Maire 
  

       André Marc BARNETT 
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 LE MOT DU MAIRE 
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REUNION DU 11 AVRIL 2024 
 
 L’an deux mille vingt-quatre, le onze du mois d’AVRIL à vingt heures trente, le conseil municipal, dûment 
convoqué, s’est réuni – salle de la Mairie - sous la présidence de Mr André Marc BARNETT, Maire. 
 
Date de convocation : 29 mars 2024 
 
PRESENTS : MM. BARNETT/BUZOS/GUILLOMON/Mme LAULAN/MM. CAZEMAJOU/COZ/BREAUDEAU/ 
Mmes DANEY/SAÏN/MM. LUCBERT/DUPAU/MAROT/Mme LOIZELET. 
 
ABSENTE EXCUSÉE : Mme MAURIN 
 
Mme LAULAN est nommée secrétaire de séance. 
Mr le Maire a ouvert la séance et a présenté l’ordre du jour 
 
 - Approbation du compte rendu de la réunion du 12 mars 2024 
 - Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au Maire par le Conseil Municipal 
 - Délibération approuvant le vote du budget 2024 
 - Vote des taux d’impositions 2024 

- Budget de l’exercice 2024 : Amortissement des immobilisations corporelles réalisées sur l’exercice 2023 :  
     Sauteuse. 
- Tarif année scolaire 2024/2025  
 - Tarif restaurant scolaire  
 - Tarif garderie 

- Participation frais de fonctionnement école : Année scolaire 2023/2024 
- Demande de subvention au titre du FDAEC 2024 
- Travaux de rénovation du bâtiment de la Mairie -Accessibilité PMR : Délibération autorisant le Maire à deman-

der une subvention auprès du Conseil Départemental 
- Rénovation thermique des bâtiment Mairie/Ecole : Délibération autorisant le Maire à demander une subvention 

au titre du « Fonds Vert » 
- Délibération fixant le tarif pour la location du garage de l’Eglise 
- Délibération fixant un droit de place pour un commerçant ambulant 
- Informations et questions diverses 

 
Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au Maire par le Conseil Municipal  

DECISION N° 11/2024  DEVIS POUR L’ACHAT DE MICROS 
 

Décision prise le 6 AVRIL 2024 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté par les Etablissements PHILIP-  
MAN de MARMANDE pour l’achat de micros doubles. 
Montant du devis : 495,00 € ht – 596,00 € ttc. 

 

D24.04.001 : Budget communal : Délibération approuvant le vote du budget 2024 
 

Il est demandé au conseil municipal de se prononcer sur le budget primitif 2024 de la commune arrêté lors 
de la commission des finances du 26 mars 2024, comme suit : 
 
Dépenses et recettes de fonctionnement :    902 641,00  € 
Dépenses et recettes d’investissement :    1 599 902,00  € 
Le conseil municipal, 
Vu l’avis de la commission des finances du 26 mars 2024 
Vu le projet de budget primitif 2024, 
Après en avoir délibéré, 
 
** APPROUVE le budget primitif arrêté comme suit : 

- au niveau du chapitre pour la section fonctionnement ; 
- au niveau du chapitre et des opérations d’équipement pour la section investissement ; 
 
Section de fonctionnement       Dépenses :  902 641,00 € 
                                                     Recettes :    902 641,00 € 
 
Section d’investissement          Dépenses :  1 599 902,00  € 
                                                     Recettes :    1 599 902,00  €  
**PRECISE que les reports de la section de fonctionnement et de la section d’investissement sont intégrés au 
budget 2024. 

 REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 
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D24.04.002 : Vote des taux d’impositions 2024 
 

VU le code général des collectivités territoriales, 
VU la loi n° 2023-1322 du 29 décembre 2023 de finances pour 2024, 
VU la loi n°80-10 du 10 janvier 1980, portant sur l’aménagement de la fiscalité directe locale, et notamment ses 
articles 2 et 3      aménagés par les articles 17 et 18 de la loi n° 82-540 du 28 juin 1982, 
VU le code général des impôts et notamment l’article 1636 B sexies, 
Monsieur le Maire expose qu’il s’agit, par cette délibération, de fixer les taux à appliquer pour l’année 2024 sur cha-
cune des taxes directes locales.  Après en avoir délibéré, le conseil municipal décide : 

- de fixer les taux d’imposition en 2024 à : 
TFB : 31,53 % 
TFPNB : 46,20 % 
THRS : 11,77 % 

Monsieur le Maire est autorisé à signer les documents nécessaires à cet effet. 

 
D24.04.003 : Budget de l’exercice 2023 : Amortissement des immobilisations  

 
Monsieur le Maire présente au conseil municipal les acquisitions réalisées en 2023 pouvant être amorties sur l’an-
née 2024. La durée d’amortissement peut être fixée comme suit : 

 

 
 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- DECIDE d’amortir les immobilisations corporelles 2023 sur l’année 2024 selon le tableau ci-dessus présenté, 
- CHARGE monsieur le Maire de l’exécution de la présente délibération. 

 
 D24.04.004 : Tarif repas restaurant scolaire : Année 2024/2025 

 
A l’unanimité des membres présents, le conseil municipal décide d’augmenter les prix des repas au restaurant sco-
laire comme suit : 

   - Repas enfants :  3,05 € 
   - Repas adultes (personnel enseignant + AVS ) :    5,50  € 
   - Repas stagiaires : gratuit 

Ces tarifs prendront effet à la rentrée 2024/2025. 
 

D24.04.005: Tarif garderie scolaire : Année 2024/2025 
 

A l’unanimité des membres présents, le conseil municipal décide de ne pas augmenter le tarif  de la garderie sco-
laire pour l’année 2024/2025. Il reste fixé comme suit : 
 
- 15 €/ mois/par enfant puis tarif dégressif : 10 €/mois pour le deuxième enfant et 5 € par mois pour le 3

ème
 enfant..) 

 

 D24.04.006 : Participation aux frais de fonctionnement école : Année scolaire 2023/2024 
 

Monsieur le Maire rappelle qu’il est demandé aux communes n’ayant plus d’école et dont les enfants fréquentent le 
groupe scolaire d’Aillas, une participation aux charges de fonctionnement. Pour l’année 2022/2023, la participation 
était de 1 150 € par enfant. 

 

 Monsieur le Maire demande au conseil municipal de se prononcer pour fixer la participation pour l ’année 
2023/2024. 
 
 Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 
 - FIXE la participation pour l’année scolaire 2023/2024 à la somme de 1 250,00 € par enfant, 
 - CHARGE monsieur le Maire d’en informer les communes concernées. 
 

D24.04.007 : Demande de subvention FDAEC (Fonds d’Aide à l’Equipement des Communes) 2024 
 
Monsieur le Maire fait part à ses collègues des modalités d’attribution du Fonds Départemental d’Aide à l’Equipe-
ment des Communes (F.D.A.E.C.) votées par l’Assemblée du Conseil Départemental de la Gironde. 

Numéro inventaire Immobilisations corporelles Durée d’amortissement 

  
260 

  
Sauteuse électrique AFI SA7E50 

  
5 ans  
  

 REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 
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Pour 2024, la somme attribuée à la commune est de 8 660,00 €. Après avoir écouté ces explications, le conseil  
municipal décide de réaliser en 2024 les opérations suivantes : 

  - Rénovation « maison des randonneurs » : 
   - Charpente…………………………….10 517,01 € ht – 12 620,41 € ttc 
   - Enduit façades……………………….   4 800,00 € ht – 5 760,00 € ttc 
   - Système alarme PPMS groupe scolaire……….  2 745,65 € ht – 3 294,78 € ttc 
 

 - de demander au Conseil Départemental de lui attribuer une subvention de 8 660,00 € 
- d’assurer le financement complémentaire de la façon suivante : 
 

  - Subvention du Conseil Départemental ………………   8 660,00 € 
  - Autofinancement ……………………………….………   9 402,66 € 

 
D24.04.008 : Travaux de rénovation du bâtiment de la Mairie – Accessibilité PMR :  

Délibération autorisant le Maire à demander une subvention auprès du conseil départemental 
 

Monsieur le Maire rappelle que le conseil municipal a validé le projet de rénovation du bâtiment de la Mairie com-
prenant  
la reconfiguration des espaces de travail, salle de réunion mais également la mise en accessibilité du bâtiment 
permettant de garantir un accueil à tout public en situation de handicap. 
Monsieur le Maire précise que ce projet inscrit dans l’AD’AP (Agenda d’Accessibilité Programmée) est éligible à 
une aide du conseil départemental. 
Le coût prévisionnel des travaux s’élève à 80 840,00 € ht soit 97 008,00 € ttc. 
Le plan de financement proposé à l’appui de cette demande de subvention est le suivant : 

 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents  
** APPROUVE le projet d’accessibilité de la mairie pour un montant de 80 840,00 € ht soit 97 008,00 € ttc 
** ADOPTE le plan de financement tel que proposé ci-dessus, 
** AUTORISE le maire à faire une demande de subvention auprès du Conseil Départemental 
** CHARGE le Maire de signer toute pièce afférente à ce dossier. 

 

D24.04.009 : Rénovation thermique des bâtiments mairie/école : Délibération autorisant  
le Maire à demander une subvention au titre du « Fonds Vert » 

 

Monsieur le Maire indique que dans le cadre du projet de rénovation des bâtiments mairie/école, les travaux sont 
éligibles au « Fonds Vert » créé par la loi des finances pour 2023, le fonds d’accélération de la transition écolo-
gique dans les territoires ou « Fonds Vert » vise à subventionner des investissements locaux favorisant la perfor-
mance environnementale, l’adoption au changement climatique et l’amélioration du cadre de vie. 
Monsieur le Maire rappelle que les dossiers de demande de subvention présentés en 2023 et 2024 au titre de la 
DETR (Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux) ont été rejetés et que de ce fait, il convient de présenter à 
nouveau un dossier de demande de subvention au titre du «Fonds Vert » indispensable au financement de cette 
opération. 
Monsieur le Maire donne le coût prévisionnel des travaux qui s’élève à la somme de 678 160,00 € ht soit 
813 792,00 € ttc. 
 

Il expose à l’assemblée délibérante le plan de financement et sollicite son accord pour déposer un dossier de de-
mande subvention au titre du « Fonds Vert » 
 

Montant des travaux ht ……………………….    678 160,00 € 
 

CD 33 Efficacité énergétique Mairie    31 796,00 €  CD 33 Efficacité énergétique Ecole 86 082,00 € 
CD 33 Efficacité renouvelable             72 000,00 €      CD 33 Etude thermique et diagnostic    3 360,00 € 
Fonds vert 1

ère
 enveloppe   54 812,00 € ADEME     54 000,00 € 

Fonds vert 2
ème

 enveloppe             240 478,00 € Autofinancement et/ou emprunt             135 632,00 € 
 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents  
- APPROUVE le projet de rénovation thermique de bâtiments mairie / école 

DEPENSES RECETTES 

Coût des travaux (ht)                    80 840,00 € DETR (35%)                                              28 294,00 € 

Tva (20%)                                    16 168,00 € Conseil Départemental                              36 378,00 € 

  Fonds propres et /ou emprunt                    32 336,00 € 

Total de la dépense (ttc)              97 008,00 € Total Recettes                                            97 008,00 € 
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- ADOPTE le plan de financement tel que proposé ci-dessus 
- AUTORISE le Maire à solliciter la Préfecture de la Gironde au titre du « Fonds Vert » pour l’obtention d’une  
subvention  la plus élevée possible, 
- CHARGE monsieur le Maire de signer tout document se rapportant à ce dossier. 

 

D24.04.010 : Rénovation thermique des bâtiments mairie/école : Délibération autorisant le Maire  
à demander une subvention à l’ADEME 

 

Monsieur le Maire rappelle que, dans le cadre de la rénovation thermique des bâtiments mairie/école, le conseil 
municipal a opté pour la solution de production d’énergie par la géothermie sur champ de sondes verticales. 
Monsieur le Maire indique que le projet est éligible à une subvention de l’ADEME. Il demande donc au Conseil 
Municipal de l’autoriser à déposer une demande de subvention auprès de l’ADEME au titre du système de chauf-
fage par champs de sondes verticales alimentant une pompe à chaleur destinée aux bâtiments de la mairie et de 
l’école. 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents  
- AUTORISE le Maire à présenter un dossier de demande de subvention auprès de l’ADEME dans le cadre de la 
mise en place d’un système de chauffage par champs de sondes géothermiques destiné à la production d’énergie 
pour les bâtiments de la mairie et de l’école, 
- CHARGE monsieur le Maire de signer tout document se rapportant à ce dossier. 

 

D24.04.011 : Délibération fixant le tarif pour la location du garage à l’église 
 

Monsieur le Maire fait part au conseil municipal que Mr ANGEL – Arboriste grimpeur – domicilié à Aillas est à la 
recherche d’un local pour le stockage de son matériel, le logement qu’il occupe dans le bourg ne possédant pas 
de garage. 
Monsieur le Maire rappelle que la commune dispose d’un local vacant situé derrière l’église pouvant être mis à 
disposition du demandeur 
Monsieur le Maire demande l’avis du conseil municipal sur cette demande. 
Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
** ACCEPTE de louer à Mr ANGEL John-Arthur le local situé à l’Eglise 
** DIT que la location prendra effet au 1

er
 mai 2024. 

** FIXE le montant du loyer mensuel à 40€ ainsi que le montant de la caution qui sera équivalente à un mois de 
loyer. 
** CHARGE monsieur le maire de signer tout document afférent à cette décision. 

 

D24.04.012 : Délibération fixant un droit de place pour un commerçant ambulant 
 

Monsieur le Maire expose au conseil municipal qu’il y a lieu de réglementer le stationnement des commerçants 
ambulants occupants le domaine public. 
Monsieur le Maire rappelle qu’actuellement un pizzaïolo s’installe chaque jeudi sur la place de l’église et que jus-
qu’à présent aucun droit de place ne lui a été réclamé. 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de donner son avis. 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
** DECIDE, à compter du 1

er
 mai 2024, de fixer un droit de place à 40 € par mois à tout commerçant ambulant 

occupant le domaine public, 
** DIT que le règlement de ce droit se fera mensuellement à terme échu par l’émission d’un titre de recette adres-
sé aux commerçants, 
** CHARGE monsieur le Maire de l’exécution de la présente délibération. 

 
INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 

 
- Mr BUZOS donne des informations sur les réunions du Syndicat de Transport de Corps et de la Régie d’électrici-
té. 
- Mr GUILLOMON donne des informations sur les réunions auxquelles il a assisté : 
- Réunion GEMAPI à BARIE : recrutement d’un technicien pour l’entretien des digues et chemins de randonnée. 
Concernant les inondations : mise en place d’un logiciel commun permettant de transmettre les informations en 
direct. 
- Commission Urbanisme de la CdC du Réolais : Etude pour équiper les bâtiments de la CdC en panneaux 
photovoltaïques 
        
- Mr CAZEMAJOU donne des informations sur les réunions suivantes : 

 - Commission voirie CdC : Prévision travaux sur la commune d’Aillas 
- Commission communale « environnement » : Point sur les plantations à venir et petits travaux. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23h30. 
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REUNION DU 23 AVRIL 2024 

 

L’an deux mille vingt-quatre, le vingt-trois du mois d’AVRIL à dix-huit heures trente, le  conseil  municipal,  dû-
ment  convoqué, s’est réuni -salle de la Mairie- sous la présidence de Mr André Marc BARNETT, Maire. 
 

Date de convocation : 19 Avril 2024 
 

PRESENTS : MM. BARNETT/BUZOS/GUILLOMON/Mme LAULAN/MM. CAZEMAJOU/BREAUDEAU/Mme  
DANEY/MM. DUPAU/MAROT/Mme LOIZELET. 
 
ABSENTS EXCUSES : Mr COZ/Mme SAÏN/Mr LUCBERT/Mme MAURIN. 
Mme DANEY est nommée secrétaire de séance. 
 
Mr le Maire a ouvert la séance et a présenté l’ordre du jour. 

 
 - Délibération concernant l’acquisition d’un véhicule communal électrique 
 

D24.04.013 : Délibération concernant l’acquisition d’un véhicule communal 
 

Monsieur le Maire rappelle la nécessité d’acheter un véhicule communal type utilitaire permettant au service tech-
nique d’effectuer de courts déplacements sans avoir à utiliser le tracteur ou le camion communal. 

 
Monsieur le Maire précise que la commune est intéressée par l’achat d’un véhicule électrique de marque Renault 
Kangoo ZE. Le prix de vente du véhicule s’élève à 7 500,00 €. La location mensuelle de la batterie revient à la 
charge de la commune. 
De plus, il souligne que cette acquisition permettrait de participer au mouvement en faveur de la transition écolo-
gique. 

 
 Monsieur le Maire demande au conseil municipal de se prononcer. 
 
 Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 
** APPROUVE l’achat d’un véhicule électrique type RENAULT Kangoo ZE à Mme BELLEC Jennifer de  
CASTETS ET CASTILLON (33) pour un montant de 7 500 € .  
** APPROUVE la location mensuelle de la batterie auprès de DIAC Location de NOISY LE GRAND (93) 
 ** DIT que les crédits sont inscrits au budget 2024 
 ** CHARGE Monsieur le Maire de signer tout document afférent à cette décision. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h00. 

 REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

RÉUNION DU 9 JUILLET 2024 
 

L’an deux mille vingt-quatre, le neuf du mois de JUILLET, à vingt heures trente, le conseil municipal dûment con-
voqué s’est réuni – salle de la Mairie – sous la présidence de Mr André Marc BARNETT, Maire. 
 
Date de convocation : 2 JUILLET 2024 
 
PRESENTS : MM. BARNETT/BUZOS/GUILLOMON/Mme LAULAN/MM. CAZEMAJOU/COZ/BREAUDEAU/ 
Mmes DANEY/SAÏN/MM. LUCBERT/DUPAU/MAROT/Mme LOIZELET. 
 
ABSENTE EXCUSÉE : Mme MAURIN. 
 
Mme LAULAN est nommée secrétaire de séance. 
Mr le Maire a ouvert la séance et a présenté l’ordre du jour : 
 
 - Approbation du compte rendu de la réunion du 21 mai 2024 
 - Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au maire par le Conseil Municipal 
 - Affaire commune d’Aillas/Lissarrague 

- Déclassement et aliénation d’une partie du CR N° 17 : Décision suite à l’enquête publique : vente d’une partie 
du CR N° 17 par la commune à la SCI Le Béou dont Mr Jaureguiberry est le gérant. 



AILLAS  ENSEMBLE /  N ° 13 - OCTOBRE  2024 
9 

- Droit de préemption sur la vente d’un bien situé à AILLAS au lieu-dit « La Beyse de Haut » 
- Adressage : Modification du tableau des voies 
- SIVOS de BAZAS : Acceptation de la clé de répartition ainsi que sur le principe de dissolution. 
- Délibération autorisant le recrutement d’agents contractuels de remplacement. 
- Informations et questions diverses 
 

     Mr le Maire demande le rajout du point suivant : 
 

- Déclassement et aliénation d’une partie du CR N° 17 :  
Achat d’une partie de parcelles appartenant à Mr Yannick Jaureguiberry, gérant de la SCI Le Béou. 
 
Le conseil municipal accepte le rajout de ce point. 

 
Approbation du compte rendu de la réunion du 21 mai 2024 

 
Le compte rendu de la réunion du 21 mai 2024 n’appelant pas d’observation est approuvé à l’unanimité. 

 
Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au Maire par le Conseil Municipal 

DECISION N° 13/2024 
 

 DEVIS POUR LE REMPLACEMENT DU DESHYDRATEUR SUR LE TRACTEUR VALTRA 
Décision prise par le Maire le 1

er 
JUILLET 2024 

 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté par la Sté CLAAS Réseau Agricole 

d’AILLAS pour le remplacement du déshydrateur sur le tracteur VALTRA 
 
Montant du devis : 441,53 € ht – 529,84 € ttc. 

 
DECISION N°14/2024 

DEVIS POUR « L’ACTION GENERATION VELO »  AU PROFIT D’ELEVES DE L’ECOLE D’AILLAS 
Décision prise par le Maire le 7 JUILLET 2024 

 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté par l’USEP GIRONDE 33 concer-
nant l’inscription de la classe de CM1/CM2 dans le cadre de « l’action génération vélo ». Montant du devis : 
1 000,00 € ttc. 

      Il précise que suite à cette inscription  l’USEP rembourserait  à la commune une partie de la participation soit 
environ 500,00 € . 
 

D24.07.001 : Affaire commune d’Aillas /Lissarrague 
 

Monsieur le Maire donne lecture de l’ordonnance du 29 mai 2024 concernant l’affaire commune d’Aillas/
Lissarrague. 
Il précise que, par courrier enregistré auprès de Tribunal Administratif le 21 mai 2024, l’intéressée déclare accep-
ter le recours à un médiateur permettant de trouver un accord amiable entre les différentes parties. 
 
Cette ordonnance fixe à titre provisoire la rémunération du médiateur à 800 € qui pourrait être supportée à parts 
égales par les parties sauf si elles jugent que cette répartition est inéquitable. 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de se prononcer sur cette affaire ; 
 
Après débat et après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents : 
- DECIDE d’avoir recours à la médiation dans le cadre de l’affaire commune d’Aillas/Lissarrague 
- DONNE pouvoir à Mr le Maire pour mener à bien cette affaire. 

 

Déclassement et aliénation d’une partie du CR N° 17  
D24.07.002 : Vente d’une partie du CR N° 17 par la commune à la SCI Le Béou dont  

Mr Yannick Jaureguiberry est le gérant. 
 

Monsieur le Maire indique que par délibération N° D12.06.007 du 25 juin 2012, le conseil municipal alors en 
place, avait décidé suite à l’enquête publique d’approuver le déclassement et l’aliénation partiels du CR N° 17 aux 
lieux-dits « Tingat » et « Terres Fortes » en vue de modifier son tracé. Cette délibération portait également sur la 
vente d’une partie du chemin rural à La SCI Le Béou et en fixait les conditions de vente. 
Monsieur le Maire précise qu’afin de finaliser ce dossier, il est proposé au conseil municipal de délibérer en ce 
sens. 
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Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 
- APPROUVE le déclassement et l’aliénation partiels du CR n°17 aux lieux-dits « Tingat » et « Terres Fortes » 
- ACCEPTE les conditions fixées dans la délibération précitée à savoir : 
- Les frais de géomètre soit 592,02 €, les frais de parution soit 172,22 € et les frais de commissaire enquêteur soit 
448,22 € engagés par la commune seront reversés par Mr Jaureguiberry Gérant de la SCI le Béou lors de la si-
gnature de l’acte, 
 
- La vente d’une partie du CR N° 17 d’une contenance de 12a 40ca à la SCI le Béou au prix fixé à 0,60 € le m².
  
- DONNE pouvoir à Mr le Maire pour procéder aux démarches et formalités nécessaires à signer tous actes et 
pièces concernant cette affaire. 

 
D24.07.003 :Achat d’une partie de parcelles appartenant à Mr Yannick Jaureguiberry,  

gérant de la SCI Le Béou 
 

Monsieur le Maire indique que par délibérations N°D12.06.008 du 25 juin 2012 et N° D12.10.002 du 11 octobre 
2012, le conseil municipal alors en place, avait décidé, suite à l’enquête publique concernant le déclassement et 
l’aliénation d’une partie du CR N° 17, d’acquérir une partie des parcelles 761,760 et 766 section A pour une con-
tenance de 12a50ca (1250m²) appartenant à la SCI Le Béou (gérant Mr Yannick Jaureguiberry) permettant ainsi 
de modifier le tracé du chemin rural pour un prix d’achat fixé à 0,60 € le m². 
Monsieur le Maire précise qu’afin de finaliser ce dossier, il est proposé au conseil municipal de délibérer en ce 
sens. 
 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- ACCEPTE les conditions fixées dans les délibérations précitées  
- DONNE pouvoir à Mr le Maire pour procéder aux démarches et formalités nécessaires à signer tous actes et 
pièces concernant cette affaire. 

 

D24.07.004 : Droit de préemption sur la vente d’un bien situé à AILLAS au lieu-dit  
« La Beyse de haut » 

 
Monsieur le Maire donne lecture de la notification concernant la vente d’une maison individuelle située à AILLAS 
au 2 lieu-dit La Beyse de Haut. 
Monsieur le Maire précise que conformément aux dispositions des articles R 213-142, R213-15 du Code de l’Ur-
banisme relatives au droit de préemption, la commune pourrait exercer ce droit à l’occasion de la vente de ce 
bien. 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de donner son avis sur cette affaire. 
 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- DECIDE de ne pas faire valoir son droit de préemption. 

 

D24.07.005 : Adressage : Modification du tableau des voies 
 

Monsieur le Maire rappelle que par délibération D23.07.006 du 8 Juillet 2023, le conseil municipal a validé les 
noms attribués à l’ensemble des voies communales. 
Par délibération D23.11.004 du 14 Novembre 2024, le conseil municipal a validé une  modification apportée au 
tableau d’adressage. 
Monsieur le Maire explique que pour des raisons professionnelles concernant une entreprise, il y a lieu de modi-
fier la dénomination de la VC N° 14 « Route de la Bergerie ». Il propose de renommer cette voie « Chemin de 
Cartier ». 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
** ACCEPTE de modifier la dénomination de la VC N° 14 « Route de la Bergerie » par  « Chemin de Cartier » 
** CHARGE monsieur le Maire de l’exécution de la présente délibération. 

 

D24.07.006 : SIVOS de BAZAS : Acceptation de la clé de répartition ainsi que sur le  
principe de dissolution 

 
Monsieur le Maire expose au conseil municipal que suite à la décision de dissolution du SIVOS (Syndicat Inter-
communal à Vocation Scolaire) de BAZAS, les communes membres du syndicat doivent délibérer sur l’accepta-
tion de la clé de répartition ainsi que sur le principe de dissolution dudit syndicat. 
Après avoir présenté l’arrêté concernant la clé de répartition (modalités de répartition de l’actif et du passif de la 
structure), Monsieur le Maire demande au conseil municipal de se prononcer. 
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Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 - ACCEPTE la clé de répartition ainsi que le principe de dissolution dudit syndicat, 
 - CHARGE monsieur le Maire de l’exécution de la présente délibération. 

 

D24.07.007 : Délibération autorisant le recrutement d’agents contractuels de remplacement 
 

  
(Délibération de principe – article L. 332-13 du CGFP) 
Le conseil municipal, 
 Vu l’article L. 332-13 du Code Général de la Fonction Publique ;Considérant que les besoins du service peu                           
vent justifier  
le   remplacement rapide de fonctionnaires et d’agents contractuels momentanément indisponibles ; 

Sur le rapport de Monsieur le Maire, après en avoir délibéré et à la majorité de ses membres présents et 
représentés ; 

 
 DECIDE 
 

- d’autoriser Monsieur le Maire pour la durée de son  mandat  à recruter en  tant  que de  besoin des  agents 
contractuels dans les conditions fixées par l’article L. 332-13 du CGFP précité pour remplacer des fonctionnaires 
et agents contractuels momentanément indisponibles ; 
- de charger Monsieur le Maire de la détermination des niveaux de recrutement et de rémunération des candi-
dats retenus selon la nature des fonctions à exercer et les profils requis ; 
- de prévoir à cette fin une enveloppe de crédits au budget. 

 

INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 
 

 - Mr le Maire donne diverses informations : 
 
- FCTVA (fonds de compensation de la TVA) 2024 (sur les dépenses 2023) : Montant attendu au budget 2024 :  
55 150,25 € - Montant attribué : 47 752,96 € 
- Le dossier de subvention demandée au titre du Fonds Vert concernant les travaux de rénovation thermique 
des bâtiments a été rejeté. Un nouveau dossier au titre de la DETR ou DSIL sera redéposé en 2025. 
- Le courrier concernant l’implantation publicitaire a été transmis pour information aux associations commu-
nales. 
- Logements communaux : - départ de Mme FELD. Des travaux de réfection suite à la fuite d’eau vont être ef-
fectués avant une nouvelle mise en location. 
- départ de Mme LATRILLE le 8 septembre 2024. Des travaux sont également prévus. 

 
- Mr le Maire indique qu’il a rencontré Mme Galman - membre de « La Nomali & Co » – site Agroécologique du 
Carbouey située à Castets et Castillon. Celle-ci a proposé la visite du domaine. De plus, elle pourrait apporter 
une aide pour la réalisation du futur projet d’aménagement de la plaine des sports. 

 
- Mr BUZOS donne des informations suivantes : 
    - Réunion du SICTOM SUD GIRONDE du 26 juin 2024 :  
   - Remise du rapport annuel du SICTOM 
                - Information sur la fermeture de la déchetterie de Bazas (changement de lieu) 
         - Réunion Régie d’électricité du 8 juillet 2024 
   - Information sur les crédits FACÉ 
   - Installation des compteurs LINKI toujours en cours 

 
- Mr GUILLOMON donne des informations sur le SMAHBB : Investissement dans la remise en état des stations. 
Une étude est menée pour refaire les stations d’irrigation. 
En ce qui concerne la CdC du Réolais : pas d’informations nouvelles 
 
- Mme LAULAN signale que le journal communal paraîtra mi-octobre.  Elle donne des informations sur le der-
nier conseil d’école. 
 

- Mr CAZEMAJOU fait état des travaux de voirie qui vont être réalisés par la CdC du Réolais. 
  
- SIAEPA : Mr BREAUDEAU indique qu’à partir du 1 janvier 2026 un nouveau fournisseur sera choisi. D’autre 
part il informe que la loi prévoit que ce sont les communautés de communes qui vont prendre la compétence. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23h25. 
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RÉUNION DU 10 SEPTEMBRE 2024 
 

 L’an deux mille vingt-quatre, le dix du mois de SEPTEMBRE, à vingt heures trente, le conseil municipal dû-
ment convoqué s’est réuni – salle de la Mairie – sous la présidence de Mr André Marc BARNETT, Maire. 
 
Date de convocation : 4 SEPTEMBRE 2024 
 
PRESENTS : MM. BARNETT/BUZOS/GUILLOMON/Mme LAULAN/MM. CAZEMAJOU/COZ/BREAUDEAU/ 
Mme DANEY/MM. LUCBERT/DUPAU/MAROT/Mmes LOIZELET/MAURIN. 
 
ABSENTE EXCUSÉE : Mme SAÏN 
 
 Mme LAULAN est nommée secrétaire de séance. 
 Mr le Maire a ouvert la séance et a présenté l’ordre du jour : 
 

 - Approbation du compte rendu de la réunion du 9 JUILLET 2024 
 - Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au maire par le Conseil Municipal 
 - Agence postale d’AILLAS : Renouvellement de la convention de partenariat avec La Poste 
- Délibération acceptant le chèque de remboursement pour le bris de glace au groupe scolaire survenu le 27 juin 
2024. 
- Délibération concernant le droit de préemption Urbain sur la vente d’un bien situé à AILLAS– 1 La Beyse de Bas 
- Révision des tarifs à compter du 1

er
 septembre 2024 et pour l’année scolaire 2024/2025 par la Sté CONVIVIO – 

prestataire pour la préparation des repas au restaurant scolaire 
- Location du logement situé au 15 rue d’Albret à compter du 1

er
 octobre 2024 

- Travaux de rénovation du bâtiment de la Mairie : choix du devis pour l’étude de sol 
- Projet de rénovation thermique du bâtiment mairie/école : demande de subvention au titre de la DETR 2025 
- Dissolution du comité des fêtes : Autorisation donnée au maire pour récupérer le boni 
- Informations et questions diverses 
 

 Mr le Maire demande le rajout des points suivants : 
 - Achat terrain et garage appartenant à Mr Sylvain BORDES 
 - Renouvellement bail de location avec l’association « AILLAS POOL BILLARD » 
 
 Le conseil municipal accepte le rajout de ces points. 

 
APPROBATION DU COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 9 JUILLET 2024 

Le compte rendu de la réunion du 9 juillet 2024 n’appelant pas d’observation est approuvé à l’unanimité. 
 

Décisions prises dans le cadre des délégations consenties au Maire par le Conseil Municipal 
 

DECISION N° 15/2024 
DEVIS POUR DES TRAVAUX D’ISOLATION DES LOGEMENTS COMMUNAUX  

10 RUE DE L’EGLISE APPARTEMENT 1 ET 2 
 
Décision prise par le Maire le 22 JUILLET 2024 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté la société GIRONDE ISOLATION 
de RIONS (33) pour la mise en place d’une isolation thermique en comble perdu aux logements communaux si-
tué 10 rue de l’Eglise 
Montant du devis : 572,73 € ttc pour chacun des logements. 
 

DECISION N° 16/2024 
DEVIS POUR DES TRAVAUX DE REFECTION DU PLAFOND DE LA SALLE DE BAIN DU 

LOGEMENT COMMUNAL 15 RUE D’ALBRET SUITE A UNE FUITE D’EAU 

 
Décision prise par le Maire le 30 JUILLET 2024 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté Mr Bertrand MEYNARD-DUFFOUR 
pour la réfection du plafond de la salle  de bain  suite à une fuite  d’eau au logement  communal situé 15 rue  
d’Albret (travaux de réparation et reconstruction du plâtre abimé et peinture) 
Montant du devis : 808,54 € ttc. 

 
DECISION N° 17/2024 

DEVIS POUR DES TRAVAUX DE RENOVATION DU LOGEMENT COMMUNAL 15 RUE D’ALBRET  
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Décision prise par le Maire le 30 JUILLET 2024 
 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté Mr Bertrand MEYNARD-DUFFOUR 
pour des travaux de peinture sur les murs et les volets au logement communal situé 15 rue d’Albret. 
Montant du devis : 2 082,96 € ttc. 
 

DECISION N° 18/2024 
DEVIS POUR NETTOYAGE DES VITRES AU GROUPE SCOLAIRE ET A LA MAIRIE  

Décision prise par le Maire le 30 JUILLET 2024 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté l’entreprise F.E.D.33 NETTOYAGE 
pour le nettoyage des vitres du groupe scolaire de la Mairie. 
Montant du devis : 530,00 € ttc. 

 
DECISION N° 19/2024 
DEVIS POUR L’ENTRETIEN DES HOTTES DE LA CUISINE AU RESTAURANT SCOLAIRE  

Décision prise par le Maire le 9 AOUT 2024 
Monsieur le Maire informe le conseil municipal qu’il a signé un devis présenté l’entreprise HPR de  
POMPIGNAC pour l’entretien des hottes de la cuisine au restaurant scolaire. 
Montant du devis : 650,00 € ht – 780,00 € ttc. 
 

   D24.09.001 : Agence Postale d’Aillas : Renouvellement de la convention de partenariat 
avec La Poste 

 
Monsieur le Maire informe les conseillers que La Poste a demandé à la collectivité de se prononcer sur le renou-
vellement de la convention pour l’agence postale communale. 
Monsieur le Maire précise que la nouvelle convention fixe les caractéristiques suivantes : 
- la durée de la convention peut être fixée selon le souhait du conseil municipal entre 1 et 9 ans, non reconduc-
tible. 
- l’accessibilité horaire minimum de l’Agence Postale Communale est fixée à 12h  
- l’offre de service est élargie, pour répondre aux besoins des citoyens 
 - la mise en place d’un outil de formation à distance plus accessible 
 - une rémunération valorisant l’activité 
 - un accompagnement et une assistance dédiée avec le Centre de Relations Partenaires. 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de prendre connaissance du dossier et de donner son avis. 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 DECIDE 
- de renouveler la convention avec la Poste pour une durée de 9 ans à compter du 1

er
 octobre 2024 

- de fixer les horaires d’ouverture à 15 heures hebdomadaires 
 - de charger Monsieur le Maire à effectuer toutes les démarches nécessaires à la présente délibération. 

 

D24.09.002 : Délibération acceptant le chèque de remboursement pour le bris de glace au 
groupe scolaire survenu le 27 juin 2024 

 
Monsieur le Maire indique qu’il a reçu un chèque de GROUPAMA d’un montant de 416,04 € 
pour le remboursement du bris de glace (vitre de la classe de maternelle) au groupe scolaire survenu le 27 juin 
2024. 
Après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents : 
 - ACCEPTE le règlement de GROUPAMA d’un montant de 416,04 €, 
 - AUTORISE monsieur le Maire à signer tout document nécessaire, 
  - DIT que la recette sera inscrite au budget 2024 compte 7478. 

 

D24.09.003 : Délibération concernant le droit de préemption urbain sur la vente d’un  
bien situé à AILLAS – 1 La Beyse de Bas 

 
Monsieur le Maire donne lecture de la notification concernant la vente d’un bien situé à AILLAS au 1 lieu-dit 
La Beyse de Bas cadastré B numéros 218-1886-1889-1890 d’une contenance totale de 38a 86ca. 
Monsieur le Maire précise que conformément aux dispositions des articles R 213-142, R213-15 du Code de 
l’Urbanisme relatives au droit de préemption, la commune pourrait exercer ce droit à l’occasion de la vente de 
ce bien. 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de donner son avis sur cette affaire 

 Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- DECIDE de ne pas faire valoir son droit de préemption. 
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D24.09.004 : Révision des tarifs à compter du 1er septembre 2024 et pour l’année 2024/2025 par 
la société CONVIVIO – prestataire pour la préparation des repas au restaurant scolaire. 

 
Monsieur le Maire rappelle que la prestation de restauration scolaire a été confiée à la société CONVIVIO suite 
au transfert de l’activité de la Société l’Aquitaine de Restauration placée en redressement judiciaire. 
Par courrier reçu le 17 juillet 2024, la société CONVIVIO a fait connaitre les conditions d’application de ses ser-
vices à savoir une augmentation de 3,08% à compter du 1

er
 septembre 2024 et valable pour l’année scolaire 

2024/2025. 
La grille tarifaire proposée est la suivante : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- ACCEPTE la révision des tarifs telle que présentée ci-dessus à compter du 1

er
 septembre 2024 et valable pour 

l’année scolaire 2024/2025, 
- AUTORISE le Maire à signer tout document se rapportant à cette décision. 

 

D24.09.005 : Location du logement situé au 15 rue d’Albret à compter du 1er octobre 2024 
 

Monsieur le Maire indique que suite à l’annonce passée pour la location du logement communal  
sis au 15 rue  d’Albret,  Mr BENTEJAC Baptiste  et Mme DEVIGNE  Emma très  intéressés se sont portés   
candidats.  
Considérant que des travaux doivent être réalisés avant la mise en location (électricité, peinture), Mr le Maire 
propose d’établir un bail de location à compter du 1

er
 octobre 2024 avec un loyer de 450,00 € par mois et une 

caution équivalente à un mois de loyer. 
Il demande au conseil municipal de se prononcer. 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 
- DECIDE de louer le logement sis à AILLAS au 15 rue d’Albret à compter du 1

er
 octobre 2024 à Mr BENTEJAC 

Baptiste et Mme DEVIGNE Emma, 
- FIXE le montant du loyer à 450,00 € par mois ainsi qu’une caution équivalente à un mois de loyer, 
- AUTORISE le Maire à signer tout document relatif à l’exécution de la présente délibération 

 

D24.09.006 : Renouvellement bail de location avec l’association « AILLAS POOL BILLARD 
 

Monsieur le Maire expose au conseil municipal que le bail de location avec l’association « AILLAS POOL BIL-
LARD » arrive à échéance au 30 septembre 2024 et qu’il convient de pourvoir à son éventuel renouvellement. 
Monsieur le Maire précise qu’au titre du renouvellement le loyer sera révisé selon le bail initial soit sur l’indice de 
référence du 2

ème
 trimestre 2023. Les charges locatives seront également révisées. 

 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de se prononcer : 
 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
 
- DECIDE de louer la salle annexe du foyer rural sise au 15 rue d’Albret à AILLAS à l’association « AILLAS 
POOL BILLARD » à compter du 1

er
 octobre 2024 pour une durée d’1 an. 

- DECIDE que le montant du loyer sera révisé selon l’indice de référence du 2
ème

 trimestre 2023 ce qui porte le 
loyer à 258,14 € soit 3,26 % 
 
- FIXE le montant mensuel des charges locatives à 50 €  
- AUTORISE monsieur le Maire à signer le nouveau bail de location ainsi que tout document se rapportant à la 
bonne exécution de la présente délibération. 
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D24.09.007 : Travaux de rénovation de la Mairie : Choix du devis pour l’étude de sol 
 

Dans le cadre des travaux de rénovation du bâtiment de la mairie, monsieur le maire rappelle qu’il est prévu 
d’aménager le sous-sol existant, la mise en place d’un accès PMR et la création d’un ascenseur. 
Il précise qu’afin de pouvoir effectuer ces travaux, il est nécessaire au préalable de réaliser une étude de sol afin 
permettant de déterminer si la structure peut supporter les tels aménagements. 
Monsieur le Maire donne lecture des différents devis parvenus en Mairie  
 - Entreprise OPTISOL GEOTECHNIQUE de Casteljaloux (47) : 5 425,00 € ht-6 510,00 € ttc 
 - Entreprise AQUITERRA I.S.E. de Sauveterre de Guyenne (33) : 2 280,00 € ht-2 736,00 € ttc 
 - Entreprise COMPETENCE GEOTECHNIQUE SUD de SEYCHES (47) : 2 260,00 € - 2 712,00 ttc. 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents 
- DECIDE de retenir le devis présenté par l’entreprise COMPETENCE GEOTECHNIQUE SUD de SEYCHES (47) 
pour un montant de 2 260,00 € ht – 2 712,00 € ttc. 
- AUTORISE monsieur le Maire à signer tout document nécessaire à l’exécution de la présente délibération. 

 

D24.09.008 : Rénovation thermique des bâtiments mairie/école : Délibération autorisant le 
Maire à demander une subvention au titre de la DETR 2025 

 
Monsieur le Maire rappelle au conseil municipal la nécessité de réaliser des travaux à l’école et à la Mairie en 
termes de rénovation thermique afin de diminuer les factures énergétiques 
Monsieur le Maire rappelle également que les dossiers de demande de subvention présentés en 2023 et 2024 au 
titre de la DETR (Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux) ainsi que la demande de subvention au titre du 
fonds vert 2

ème
 enveloppe ont été rejetés et que de ce fait, il convient de présenter à nouveau un dossier de de-

mande de subvention au titre de la DETR 2025 indispensable au financement de cette opération. 
 
Monsieur le Maire donne le coût prévisionnel des travaux qui s’élève à la somme de 770 210,00  € ht  
soit 924 252,00 € ttc. 
Il expose à l’assemblée délibérante le plan de financement et sollicite son accord pour déposer un dossier de de-
mande subvention au titre de la « DETR 2025 » 

Montant des travaux ht ……………………….  770 210,00 € 
Dépenses imprévues…………………………      77 021,00 € 
                            Total………………………..   847 231,00 € 
Subvention DETR 2025 (35%)……………….. 296 530,85 € 
CD 33 Efficacité énergétique Mairie………….   31 796,00 € 
CD 33 Efficacité énergétique Ecole……………  86 082,00 € 
CD 33 Efficacité renouvelable…………………  72 000,00 € 
CD 33 Etude thermique et diagnostic…………..   3 360,00 € 
Fonds vert 1

ère
 enveloppe………………………. 54 812,00 € 

ADEME………………………………………    54 000,00 € 
Autofinancement et/ou emprunt……………… 248 650,15 € 
 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents  
- APPROUVE le projet de rénovation thermique de bâtiments mairie/école 
- ADOPTE le plan de financement tel que proposé ci-dessus 
- AUTORISE le Maire à solliciter la Préfecture de la Gironde au titre de la DETR 2025 pour l ’obtention d’une sub-
vention la plus élevée possible, 
- CHARGE monsieur le Maire de signer tout document se rapportant à ce dossier. 

 

D24.09.009 : Dissolution du comité des fêtes : Autorisation donnée au Maire  
pour récupérer le boni. 

 
Monsieur le Maire rappelle que lors de l’assemblée générale qui s’est tenue le 8 avril 2024, les membres consti-
tuant l’association du Comité des Fêtes ont démissionné. Il précise qu’à ce jour aucun repreneur bénévole ne 
s’est manifesté et par conséquent la situation de la dite association est une association sans bureau. 
Le bilan présenté lors de l’Assemblée Générale faisait apparaître un solde créditeur auprès de la banque. Mon-
sieur le Maire précise que si rien n’était spécifié sur le procès-verbal ou sur les  
 
statuts, la Mairie d’Aillas pourrait disposer du boni (renseignements pris auprès de la Sous-Préfecture de Langon) 
Monsieur le Maire demande au conseil municipal de donner son avis sur cette affaire. 
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents : 
- AUTORISE Mr le Maire à récupérer le boni suite à la démission collective des membres de l’association 
« Comité des Fêtes » 
- CHARGE Mr le Maire de la bonne exécution de la présente délibération 

 REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 
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D24.09.010 : Achat du terrain et du garage appartenant à Mr Sylvain BORDES 
 

Monsieur le Maire rappelle qu’il était envisagé l’achat par la commune d’un terrain sis à AILLAS cadastré section 
AB numéros 216 et 218 d’une contenance de 1 626m² ainsi que d’un garage cadastré section AB numéro 167 
d’une contenance de 53m² environ – biens appartenant à Mr Sylvain BORDES. 
Une proposition d’achat devant être faite à Mr BORDES pour l’ensemble de ces biens, monsieur le maire de-
mande au conseil municipal de se prononcer. 
Après en large débat et après en avoir délibéré, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents 
- PROPOSE pour l’ensemble des biens à acquérir la somme de cinquante-cinq mille euros (55 000,00 €) répartie 
comme suit : 
        - le terrain : 1 626 m² à 8 € le m² soit 13 008 € 
 - le garage : 41 992,00 € 
- CHARGE monsieur le Maire d’informer le vendeur de la présente décision. 
 
 Autorisation pour créer un accès sur la RD9  
    Mr le Maire précise que suite aux négociations avec Mr BORDES, il a accepté de lui donner l’autorisation 
pour la création d’un accès sur la RD9 au lit dit LA GRANGEOTTE. 

 
INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 

 
 - Mr le Maire donne des informations sur les points suivants : 

- Annonce pour la recherche d’un pizzaiolo : Mr le Maire indique que suite au départ de Mr GALVAIRE – Pizze del 
Duca, une annonce a été passée sur les réseaux sociaux. 
Une proposition est parvenue en Mairie. 
 
- Consultation compagnie d’Assurances : Par courrier reçu en AOUT, GROUPAMA faisait part de l’augmentation 
de 20% qui allait être appliquée sur la cotisation pour 2025 ainsi que le rajout de franchises sur l’ensemble des 
contrats. Mr le Maire rappelle que la commune a fait le nécessaire pour réduire la sinistralité (installations de ca-
méras, d’un système d’alarme) et que par conséquent cette hausse n’est pas justifiée. 
De ce fait, Mr le Maire explique qu’il a consulté d’autres compagnies d’assurances. 

 
-  MARCHE ROSE : Mr BUZOS informe le conseil municipal que le 6 OCTOBRE est prévue la journée MARCHE 
ROSE. Il donne le programme de cette manifestation. 

 
-  Mr GUILLOMON donne des informations sur le PTGE (Plan Territorial de Gestion des Eaux) 
Une réunion s’est tenue à LAVAZAN avec les Maires de la CdC du Bazadais pour la présentation du projet : 
600 000 € d’études, financé à 80% par la région 

 
- Rentrée scolaire 2024 : Mme LAULAN indique que comme chaque année un petit déjeuner de pré rentrée est 
organisé avec le personnel communal, les enseignants et la commission chargée des affaires scolaires. 
Elle précise également que le jour de la rentrée, un petit déjeuner a été offert par l’APE. 
 
- Journal municipal : Prévision de distribution : week-end du 20 octobre. 
- PCS (Plan Communal de Sauvegarde) : Un point est fait sur l’avancement de ce dossier. 
- Transhumance 2024 : Mr BREAUDEAU précise que cette manifestation aura bien lieu. 
                                      L’arrivée à Aillas est prévue le dimanche 29 septembre. 

 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22 h 48. 

REUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

Le succès de nos petits marchés était en-
core au rendez-vous.  
 
Des associations ont participé, ont tenu la 
buvette et organisé animations comme  
démonstration de zumba, animations musi-
cales, etc... 
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 La médiathèque a repris ses permanences les lundis de 16h à 18h et 
le samedi de 10h30 à 12h.  

Triste rentrée cependant car le décès brutal, cet été, de Jean Alain Robert (ancien professeur de 
mathématique au lycée de Bazas) a réduit le nombre de bénévoles à votre disposition pendant ces 
permanences.  

Nous lançons donc un appel en vue de recruter un ou deux bénévoles pour assurer la continuité de 
votre service culturel de proximité assuré par la médiathèque du village. Notre détermination 
reste forte et dans ce cadre nous vous proposerons ce dernier trimestre trois animations :  

 
· Concours de dessin « dessine-moi un mouton » à l’occasion de la transhumance fin Septembre  
· Un après-midi fin Octobre sera consacré à une animation sur le thème d’Halloween  
· Une autre après-midi, aura avant les vacances scolaires, Noël pour thème  
 
 Nous fixerons les dates avec l’association des parents d’élèves. Je vous rappelle que votre 
inscription à la médiathèque d’Aillas vous ouvre l’accès aux bases des ressources numériques de 
BiblioGironde. Films, vidéos, journaux et magazines divers logiciels d’apprentissages (des langues à 
l’informatique en passant par la cuisine ou le bricolage) vous sont ainsi ouverts.  
 
 N’hésitez donc pas à venir nous  rencontrer à  nos heures  d’ouverture   
ou en laissant un message au secrétariat de mairie qui nous le transmettra.  
    
 Bonne rentrée. 

Bibliothèque 

 
Le lundi 2 Septembre, la cour de récréation revivait 

… 
Des cris de joie, des rires, etc….  

 
Et oui 114 élèves redonnaient vie à ce lieu si silen-

cieux durant les vacances d’été. 
 

 Les classes sont réparties ainsi :  
 
• Mr REBEL :   TSP : 2 élèves  PS : 12 élèves    MS : 8 élèves  
• Mme TIFFON :      MS : 9 élèves  GS : 13 élèves  
• Mme RAMAUD  :   CP : 11 élèves    CE1 : 15 élèves  
• Mme CHARTIER :    CE2  : 13 élèves CM1 : 9 élèves 
• Mr MADEIRA :   CM1 : 11 élèves  CM2 : 11 élèves 
 
 Nous noterons l’arrivée de Thierry REBEL, nouveau directeur, en remplacement d’Anne 
BLONDEL partie à la retraire. Nous la remercions pour son implication au sein de l’école durant ces 
années.  
 
 Nous souhaitons aussi une bonne rentrée aux autres enseignants, au 
cuisinier, Thomas, ainsi qu’à nos employées communales : Amélie, Laetitia, 

Patricia, Suzy, Sylvie. 
 
 Nous remercions aussi l’A.P.E.,  
pour le petit  déjeuner  devant la Mairie, 
offert aux parents ce matin là. 
 
 Nous souhaitons une bonne année 
scolaire à tout le monde. 

Ecole  

Il manque Amélie sur la photo 
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ADRESSAGE L’adressage touche à sa fin ! 

La distribution des « nouvelles » adresses et des  
numéros de porte va se finir.  

 
 
 
 

   
 

    

Dernière possibilité de récupérer votre numéro  
(fourni gratuitement) et votre certificat d’adressage. 

Il est rappelé que les retardataires doivent venir chercher leur 
certificat d’adressage à la Maison communale le plus  

rapidement possible. 
La poste ne distribuera plus les courriers avec les 

anciennes adresses à partir de fin novembre. 
 

 A bon entendeur…. 

Réunion des Associations  
 
Sont conviés les présidents d’association ainsi que tous ceux qui peuvent être intéressés par 
une participation éventuelle. 
 
Les différentes dates des manifestations seront arrêtées ce jour là, soit le 14/11/2024 au 
Club House à partir de 18 h 30.  
 
La réunion sera suivie d’un apéritif convivial. 

Cet été, nous avons eu le passage d’un petit 
groupe de scouts qui arrivaient de la région 
bordelaise ...… 
 
Nous les avons accueillis et laissé à disposi-
tion les vestiaires du Club House. 
 

Ils étaient ravis !!... 



Accompagnés de Jimmie Husky au 
piano, de Clémentine Mussotte au vio-
lon, de Jean-Luc Grare, Gilles Dubard 
et Jeanne Le Riche aux clarinettes, 
Nathanaël Guitton à la batterie, Jean

-Pierre Darriet et Sébastien Lataste à la trompette ainsi que la Lyre 
Aillassaise dirigée par ce dernier, ils nous ont enchantés avec un pro-
gramme de musique de chambre riche et varié grâce à la très belle 
acoustique de notre église. 
  
Heureux de se retrouver à Aillas, les musiciens ont eu plaisir à trans-
mettre toutes ces émotions à un public venu nombreux. 
  

Merci à toutes les personnes ayant contribué à la réussite de  

cette soirée, et à l'année prochaine ! 

CONCERT d'ETE NOTRE-DAME d’AILLAS 
  
Le jeudi 25 juillet était donné en l'église Notre-Dame d'Aillas le 
désormais traditionnel concert d'été offert par Thierry et Eric 
Mussotte. 

AILLAS  ENSEMBLE /  N ° 13 - OCTOBRE 2024 
19 

 LA VIE COMMUNALE 



20 AILLAS  ENSEMBLE /  N ° 13 - OCTOBRE 2024 

 LA VIE COMMUNALE  

Après les incendies catastrophiques de l’été 2022, beaucoup de réflexions et d’initia-
tives sont prises pour tenter d’éviter que cela ne se reproduise. 

 
Avec 95 % des départs intentionnels ou non, ayant pour origine l’activité humaine, la prévention par 
le biais de la surveillance notamment, relève d’un élément essentiel pour limiter ces départs de feux. 
 
Le Peloton de Gendarmerie d’Autoroute de Langon sous le Commandement du Chef d’Escadron Erika 
Escalin, a proposé dès 2023 de mettre en place une organisation expérimentale de surveillance sur sa 
zone d’action en Sud Gironde, en partenariat avec le Service Départemental d’Incendie et de Se-
cours de Gironde (SDIS33), la Fédération Girondine de DFCI, les Communes et les ASA de DFCI qui 
le souhaitent. 
Le Ministère de l’Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire a répondu favorablement au plan 
stratégique porté par l’ Association Régionale de Défense des Forêts Contre l’Incendie (ARDFCI) à 
l’issue de l’été 2022.  
 
Cela se traduit notamment par des subventions annuelles permettant de conforter les actions d’amé-
nagement du territoire réalisées par les ASA de DFCI, et permettant de structurer et développer le 
dispositif de surveillance en période à risque.  
En complément de ce soutien durable, le Ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des 
territoires à la demande de Monsieur le Préfet, a financé la dotation d’une vingtaine de pick-up grâce 
au dispositif du Fond Vert. 
 
Ce dispositif, expérimenté en 2023, se développe cette année sur l’ensemble du territoire forestier 
girondin. 
Lors des journées qualifiées « risque sévère », des patrouilles de gendarmerie sont destinées à sur-
veiller et contrôler les personnes qui circulent en forêt (routes, pistes et chemins). Ces patrouilles 
sont réalisées au moyen de voitures et véhicules tout-terrain de la Gendarmerie (moto et quad). 
En complément de ces opérations, des patrouilles de surveillance sont également initiées par l’ASA 
de DFCI locale, avec accord du Maire. 
 
Une patrouille de DFCI est réalisée par des volontaires bénévoles, listés et formés auprès de la 
DFCI Aquitaine. Ces derniers circulent en binôme à bord d’un pick-up jaune DFCI, référencé, identi-
fié et identifiable ; ils peuvent également circuler dans un véhicule personnel répondant aux mêmes 
critères. 
 
Avec un GPS embarqué, l’itinéraire emprunté est tracé en temps réel est peut ainsi être suivi par la 
DFCI Aquitaine et la Gendarmerie. Équipés d’une application mobile dédiée, MobiGIP Surveillance, la 
patrouille peut transmettre en direct des informations géolocalisées auprès de la Gendarmerie ou du 
SDIS. 

SURVEILLANCE DU MASSIF FORESTIER DANS LE SUD GIRONDE      
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La mission de ces bénévoles :  
• Faire acte de présence en forêt : voir et être vus, 
• Lors de contacts avec les promeneurs : faire de la pédagogie en expliquant le pourquoi de leur       
 présence, les règles de sécurité incendie et de circulation en forêt, et les gestes de pru-
dence, 
• Faire remonter des informations sur l’état des infrastructures DFCI (Piste, point d’eau, 
ponts…), 
• Rendre compte de conduites ou d’actes suspects, soit via le 17, soit via MobiGIP Surveillance, 
• Détecter d’éventuels départs de feu et les signaler au 18. 
 
Aujourd’hui, deux pick-up ont été déployés sur le secteur des ASA de DFCI : de Grignols,  Aillas,  
Cauvignac, Cours les Bains,  Labescau,  Lavazan, Marions, Masseilles, Sendets, Sillas,  
de Bernos Beaulac-Cudos-Sauviac,  
de St Michel de Castelnau-Goualade-Lartigue-Giscos,  
de Lerm et Musset -Escaudes,  
de Captieux  
et de Bazas-Marimbault-Lignan. 
 

Ils sont basés dans les casernes des pompiers de Captieux et de Grignols. Le secteur de ces six ASA 
a été scindé en deux afin d’assurer une surveillance plus rapprochée. 
 

Les bénévoles ont commencé leurs patrouilles de surveillance depuis plusieurs semaines et les pour-
suivront jusqu'à la fin des grosses chaleurs. 

« Ensemble, protégeons les forêts contre les incendies » 

L’ADRA33 s’est réunie en Assemblée Générale le 13 septembre 2024 à Aillas 
avec la présence de Roger TRENEULE , président de  l’AN-
RAF, Andrée GUILLOU présidente de la condition féminine 
à l’ANRAF, Jean Luc GLEYZE président du Département, 
Mathilde FELD député de la 12ème circonscription de la 
Gironde, Francis LARGEAU vice-président de la MSA et 
des collaborateurs de Sophie METTE député et de Hervé 
GILLET Sénateur. 
 
 Après l’accueil chaleureux de Mr le Maire, André 
Marc BARNETT, le rapport d’activité lu par le secrétaire 
Alain LANOIRE présente l’activité du conseil d’administra-
tion au sein de l’ADRA 33 et de L’anraf suivi du compte ren-
du financier lu par la trésorière Marthe STEVANATO qui 
présente un léger déficit pour l’année 2023-2024.  
 Elle tient à remercier les communes qui nous ont 

versé une subvention. Lors du renouvellement du bureau, nous avons eu le plaisir d’accueillir deux 
nouveaux membres Bernard DEYRIARD de Savignac et Bernard CHALOUPIN de Bieujac. 
  
 Jean Luc GLEYZE, président du département nous présente tous son soutien et commente 
toute la détresse des viticulteurs en difficulté face à cette crise qui ne peuvent pas prendre leur 
retraite ni négocier leurs exploitations. 
 
 Mathilde FELD, se dit prête à porter nos revendications au côté d’André CHASSEIGNE 
auprès de l’Assemblée Générale. 
 
 Roger Treneule, débat sur le nouveau projet de loi CHASSEIGNE 3 avec pour objectif 
l’égalité entre les retraites des exploitants agricole et celles des conjoints et aides familiaux, de 
la retraite à 100 % du smic agricole, la suppression de l’écrêtement des poly pensionnés, du relève-
ment du seuil fiscal de référence ainsi que la dépendance et la perte d’autonomie soit considérées 
comme maladie à 100 % et prises en charge par la sécurité sociale. 
  
Andrée GUILLOU s’insurge que des femmes qui ont travaillé toute leur vie sur l’exploitation sans 
aucun statut vivent avec une aussi petite retraite et demande une revalorisation des points de re-
traite complémentaire comme ce fut le cas pour les exploitants agricoles. 

ADRA 33 
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Avancée des travaux de la Résidence Claude JOSEPH   

 
     Malgré le mauvais temps depuis le début des travaux,  

   La tempête Kirk 
 
En fin de soirée, le mercredi 09 octobre 2024, la commune a été balayée 
par la pluie et le vent. Les routes ont été recouvertes de feuilles et de 
branches. 
 

La raison venait de la dépression de l’ancien ouragan appelé Kirk qui a frappé le département 
de la Gironde. 
 
Le bourg d’Aillas ainsi que certaines maisons avoisinantes avaient subi cette soirée là une 
coupure d’électricité pendant presque 3 heures. Le courant était revenu vers 21 heures avec 
juste un dépannage pour que les foyers puissent avoir la lumière et peut être faire chauffer 
leur plats de nourriture. 
 
Le lendemain matin, une deuxième coupure avait eu lieu vers 8 h 30 pour 
une durée de 3 heures pour réparer la ligne  à haute tension qui était en-
dommagée. La  commune  d’Aillas  était revenue quelques  années en   
arrière où l’éclairage se faisait à la bougie. 
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 Nous avons accueilli le Dimanche 29 Septembre 
2024 Txomin, Pauline et Maloé avec son équipe et bien sûr 
les brebis. 
 
Comme l’année dernière, les jours de préparation ont été 
sous la pluie, pieds mouillés, le café et viennoiseries ont 
été appréciés par tous les bénévoles.  
Nous avons eu beaucoup de chance. Le soleil a été présent  
ce dimanche. 
 
L’équipe des marcheurs sont partis de l’église d’Aillas à la 
rencontre des bergers sur la  commune de Sigalens, où un  
petit déjeuner  a été offert par celle-ci, puis retour en 
direction  Aillas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sur place, un apéritif, offert par la mairie d’Aillas, puis le public a pu se restaurer  auprès 
des producteurs qui étaient présents et se promener pour découvrir de nombreux expo-
sants. 
Diverses animations ont été proposées toute l’après-midi : démonstration de Zumba, Musique 
les Bandas « les Amuses Gueules », découverte des Sapeurs-Pompiers et J.S.P. (Jeunes Sa-
peur-Pompier), et ASADFCI (véhicule jaune) Animations de l’APE et de la Bibliothèque d’Ail-
las. Je remercie énormément tous les bénévoles venus se joindre à Lucas et moi pour cette 
magnifique journée. Un grand merci à mon trésorier Lucas. Nous deux (et les bénévoles), 
nous avons pu organiser cette journée dans de bonnes conditions. 

L’ARRIVEE DE LA TRANSHUMANCE 

 A leur arrivée, ils ont été 
accueillis par des applaudisse-
ments et  accompagnés par les 
Fifres de Gans au stade.  
 Les attendaient  de nom-
breuses personnes venues  pour 
cette occasion. 
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Aillas Pool Billard 
"Ce vendredi 5 juillet s'est tenue la première assemblée générale du club de Billard APB. 

Ceci, en présence des adhérents et de Mr le Maire avec ses adjoints. 

L'association se porte bien sportivement, puisque la saison prochaine est prévue l'arrivée 

d'autres joueurs et la création d'équipes en plus. Merci à tout ceux qui participent au bon 

fonctionnement de la salle de billard, ce qui nous permet de continuer à pratiquer notre pas-

sion.  

Nous avons tenu, pour la première fois, la buvette du marché des producteurs et la soirée 
s'est super bien passée avec une grande convivialité" 

Le Aillas Pool Billard va débuter sa seconde année d'activité. Le 

nombre d'adhérents a augmenté à ce jour, d'où la création de 4 

équipes au lieu de 2 précédemment.  

Les joueurs jouent leur rencontres en Gironde et Lot et Garonne 

dans 2 fédérations différentes. Les entraînements sont toujours 

les jeudis et vendredis à  partir de 20 h30. 

 LA VIE ASSOCIATIVE 

Le week-end du 5 octobre, les 3 équipes du APB étaient à Prayssas. Toujours un très bon es-
prit avec tous les joueurs des différents clubs.   

Les joueurs du APB sont prêts pour cette nouvelle saison. Cette année, il y aura 3 équipes en 
FFB à Prayssas et 1 en FBEP en Gironde. 
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Lous Camins de la Bassane 

L’assemblée générale aura lieu le vendredi 15 novembre 2024 au foyer. 

Nous vous attendons nombreux à partir de 19 h 00. 

Si vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas à venir.  

 La Lyre Aillassaise a  elle  aussi fait  sa  rentrée  pour  
préparer la traditionnelle Sainte-Cécile, fête de toutes les sociétés musi-
cales.  
 
 

 Cette année, elle se déroulera le samedi 30 novembre avec une représentation de 
notre harmonie en fin d'après-midi au sein de l'Eglise Notre-Dame suivi d'un repas ouvert à 
tous les bons vivants ! 
 
 L'automne sera mis à l'honneur ; les champignons, courges, légumes racines accompa-
gneront "lo porc" grillé au sarment et d'autres gourmandises...  
 
Pour réserver votre repas ou avoir plus d'informations : 
  
https://www.helloasso.com/associations/lyre-de-la-jeunesse-d-aillas 
 
Par téléphone, au 06.69.27.71.31 
 
Par mail : lyreaillas@gmail.com  

Photos prises lors du petit marché.. 

https://www.helloasso.com/associations/lyre-de-la-jeunesse-d-aillas
mailto:lyreaillas@gmail.com


28 AILLAS  ENSEMBLE /  N ° 13 - OCTOBRE 2024 

 LA VIE ASSOCIATIVE 

A.P.E. : Association des Parents d’Elèves 

Vendredi 28 juin l'APE d'Aillas organisait sa kermesse, sur un air de guinguette. 
Les festivités ont débuté à 16h30 avec l'exposition du travail des enfants proposé par 
l'équipe enseignante, et de nombreux jeux de kermesse mis en place par l'APE. Était pré-
sent également un stand de maquillage, et la fin de journée s'est clôturée par un spectacle 
de marionnettes. Puis l'APE a offert un vin d'honneur avant de passer à un repas pique-nique 
sous fond de retransmission du match finale de rugby. C'était une très agréable après-midi 
et soirée passée en votre compagnie. 
Cette dernière manifestation venait clôturer l'année scolaire mais également tourner la 
page pour certains membres de l'APE qui quittent l'association pour poursuivre leur chemin. 
Cette année a été riche en événements et en projets concrétisés comme l'achat de matériel 
sportif et jeux pour la garderie et cour de l'école et de nombreuses manifestations. 
Nous sommes ravis de l'année passée avec vous; nous remercions tous les parents qui ont 
participé à nos manifestations ainsi que les personnes extérieures, Commune d'Aillas, Mairie 
De Sigalens, Commune de Labescau, mairie de Noaillac et de  Sendets et surtout les associa-
tions  Aillaissaise et pas que...qui nous ont aidé toute l'année. 
Nous invitons les parents intéressés à venir rejoindre l'association en donnant un peu de 
leur temps pour que les animations et actions pour vos/nos enfants perdurent. 
 N'hésitez pas à vous faire connaître : ape.aillas@outlook.fr     
 L'APE vous remercie et remercie les enfants pour cette belle année !  

Mardi 4 juin le marché fermier "Lou marcat d'Aillas" a pris les couleurs de l'APE.  Pour ani-
mer ce marché, l'association des parents d'élèves a proposé de nombreux jeux gratuits 
pour les enfants et une pêche aux canards. Un marché fermier dédié aux enfants et appré-
cié par les parents. Ce fut un plaisir pour l'APE d'animer ce marché.  

mailto:ape.aillas@outlook.fr
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L'association des parents d'élèves a repris du service lundi 2 septembre dès la rentrée des 
classes. En effet, l'APE a offert un petit déjeuner dès 8h15 aux familles de l'école pour 
commencer cette nouvelle année scolaire en beauté.  
 
Cet été,  l'APE a également offert plus de 100€ de lot à L'associa-
tion Cœur de Lou pour participer au Loulouday 8. 
 

L'APE d'Aillas est à la recherche de nouveaux parents ou grands pa-
rents bénévoles pour pouvoir poursuivre ses actions.  
 

 En effet, le bureau doit se renouveler le 4 octobre lors de 
l'assemblée générale avec plusieurs membres sortants.  
 
 Nous vous invitons à rejoindre cette belle équipe pour pouvoir 
maintenir les animations proposées aux enfants.  

Suivez-nous sur notre page Facebook pour plus d'infos sur nos manifestations. 

L'APE a d'ores et déjà plusieurs animations de programmées, à noter dans vos agendas : 

• dimanche 29 septembre Stands de jeux sur l'arrivée de la transhumance  
• samedi 2 novembre Halloween  
• vendredi 20 décembre Marché de Noël  
Suivez-nous sur notre page Facebook pour plus d'infos sur nos manifestations. 



30 AILLAS  ENSEMBLE /  N ° 13 - OCTOBRE 2024 

 LA VIE  ASSOCIATIVE  

Balades Aillassaises  Marche ROSE 

Telle est la devise de notre association en ce dimanche 06 octobre pour la Marche Rose.  

 Après café, chocolat chaud et viennoiseries (offertes par la Mairie), Franck NAU-

DIN a échauffé les muscles de plus de 50 personnes qui ont bravé la campagne aillassaise 

sur 8 kms. 

Vers 11h30, arrivée à la plaine des sports, les villages de Auros, Berthez, Brannens, Savi-

gnac et Pondaurat d'environ 250 marcheurs, lesquels se sont vu offrir un vin d'honneur 

par la Mairie d'Aillas. C'est  avec  une superbe journée ensoleillée que cette journée s’est 

poursuivie avec une auberge espagnole.   

Merci à la Mairie d'Aillas et aux bénévoles pour la réussite de cette manifestation. 

« La mammo c'est 
pas rigolo... mais 

quand il faut, il faut. 
Ce n'était pas mon 

mec, mais je me 
suis laissé faire » 

Ce puzzle n’est pas un poster, mais un dessin 
peint, créé par quatre mains artistiques.  
Il relate le devise de notre association. 
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C’était en 1982, vous les reconnaissez ?  

Réponse des photos du bulletin N°12.    "C'était en 1982..." 

Photo 1: Véronique FRIQUET-DULUC - Patrick ROSOLEN - Joël TESSIER  et Jean-Claude 

DULUC. 

Photo 2: Fabienne DUCHAMPS-LOIZELET- Joël TESSIER - Emmanuelle FRIQUET -  

Bruno LABAT et Jean-Claude DULUC. 

Photo 3: Fabienne DUCHAMPS-LOIZELET - Joël TESSIER - Bruno LABAT et Emmanuelle                                                         

FRIQUET 
Photo 4: Jean-Claude DULUC et Fabienne DUCHAMPS-LOIZELET. 

Un endroit convivial, une ambiance chaleureuse, des exercices ac-

cessibles à tous, alliant coordination et bienfaits physiques. Le 

club Aillas Gymnastiques Loisirs vous les offre tous les mercredis 

soirs, de 19 h à 20 h le mois de septembre, puis 18 h 30 à 19 h 30 

à partir du mois d'octobre. Venez nous rejoindre à la Salle des 

Fêtes d'Aillas. Si vous souhaitez obtenir davantage d'information, n'hésitez pas à nous con-

tacter au 06 70 46 44 26 ou bien 06 38 04 72 07. 

Assemblée Générale L’A.G. a eu lieu le mercredi 2 octobre à 

la salle des fêtes, la présidente sortante Mme Charbonel a 

été remplacée par Karine BIGNOLLES SORBIE. Nous la remercions pour son 

implication au sein de l’asso depuis toutes ces années. Aussi  nous remercions 

Mr Le Maire et Mme LAULAN d’être venus. Nous espérons l’arrivée de nou-

velles personnes dans nos cours  de Gym à Aillas. 

Balades Aillassaises 
 
Samedi 23 novembre 2024 aura lieu la marche du Téléthon. Venez nom-
breuses et nombreux à cette manifestation. Le point de rendez-vous se fera 
dans la salle des fêtes à partir de 08 h 30. 
 
Vous y serez accueillis par des bénévoles avec café, jus de fruits et gâ-
teaux.  

Il y aura également  un point de  vente de goodies et  autres produits, dont  
le bénéfice sera reversé intégralement au Téléthon. 
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              Comité Feu de SAINT JEAN      
 

Nous avions la météo avec nous ce vendredi 21 juin.  
Le ciel, malgré la pluie du début d'après-midi, a pu permettre de réaliser le traditionnel feu de la 
Saint-Jean sur la plaine des sports. Comme chaque année, cette manifestation a attiré du 
monde. 
 
La bénédiction des croix a été faite par le prêtre Jean MAUREL, suivi de  l'embrasement du bû-
cher au son des fifres et tambour. Pour clôturer cette soirée, repas avec grillades et pâtisseries, 
suivi d'un superbe feu d'artifice offert par la Mairie. 
 
Merci à tous les bénévoles habituels pour que cette soirée soit le plus agréable possible. 

La Mam les P’tits de Montmartre  

 A la «Mam les P’tits de Mont-
martre»,  les nounous Camille, Annick et 
Mélinda ne manquent pas d’imagination pour 
trouver de nouvelles activités afin de ravir 
petits et grands  suivant les saisons.  
 
D’ailleurs elles préparent l’automne et  
Haloween avec leurs bouts de choux.  
 
Des places sont disponibles au sein de la 
Mam. 
  
Vous pouvez les contacter via leur page Fa-
cebook  
 
« les p’tits de Montmartre » ou tout sim-
plement les suivre. 
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 Samedi 1er juin Cœur de Lou proposait sa 5ème randonnée nocturne gourmande au 
départ de Sigalens. 
 
 Une marche de 10km parcourant nos chemins de campagne, entre forêts, champs et 
routes communales, avec des étapes gourmandes dont le plat principal sur le bel espace du 
Lac des 3 Rives. Cette soirée fut un succès avec plus de 400 personnes reçues, une météo 
favorable, des commentaires des participants plus chaleureux les uns que les autres, la 
bonne humeur des nombreux bénévoles mobilisés et surtout plus de 7000 € récoltés pour 
poursuivre les projets pour améliorer encore plus le confort et le bien-être des enfants hos-
pitalisés au CHU de Bordeaux. 
 
 Nous remercions chaleureusement  tous les  participants  ainsi que  les mairies  de  
Sigalens et d'Aillas mais aussi l'association Lous Camins de la Bassanne et bien sur tous les 
bénévoles dévoués sans qui cette randonnée nocturne gourmande ne serait pas ce qu'elle 
est. Un grand merci de permettre à Cœur de Lou d'être toujours en action. 
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 Samedi 24 Août, sur le stade d'Aillas, Cœur de Lou organisait sa 8ème édition du 
Loulouday. Cette journée caritative désormais emblématique de l'association propose tous 
les ans des jeux et animations pour les enfants, ainsi que des repas animés en musique, pour 
se clôturer par l'habituel lâcher de ballons lumineux en hommage à Louis.  

 Cette année la soirée s'est également achevée par un feu d'artifice, de quoi ravir les 
spectateurs présents. Vous étiez encore nombreux cette année à participer à cette journée 
et nous vous remercions pour votre soutien immuable. 
  

 Cœur de Lou tient à remercier également le soutien et la présence de l'association les 
Fées bleues, Lous pétanquayres d'Aillas pour leur participation, tous les intervenants de 
cette journée et surtout les bénévoles.  

 Cette 8ème édition Loulouday nous a permis de récolter plus de 11 000€ qui permet-
tront de financer des projets déjà en cours toujours sur notre objectif d'améliorer le con-
fort des enfants hospitalisés au CHU de Bordeaux. 
Un grand merci à vous ! N'oubliez pas de nous suivre sur nos réseaux sociaux pour rester in-
formés de nos actualités. 

LA VIE  ASSOCIATIVE  
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  ABC Aillas Billard Club     

C’est le samedi 13 juillet que l’A.B.C. a organisé son repas traditionnel au Club House. 

De nouveaux adhérents ont intégré le Club et ce sont plus  

de trente personnes qui ont participé au repas qui a été  

particulièrement apprécié et une bonne ambiance a régné 

toute la soirée, et bien évidemment, et à renouveler l’an  

prochain.  

Et encore merci aux bénévoles pour le coup de main. 

  Repas des Classes 
d’Aillas  C’est après 4 

ans, covid oblige, que les 

anciens élèves des 

classes d’Aillas ont pu se 

retrouver ce dimanche 

18 aout. 

Heureux de se retrouver 

et photos  à l’appui, cha-

cun a pu  noter que 

quelques rides étaient apparues ! De nombreux échanges ont pu avoir lieu et des souvenirs 

évoqués. Le repas a eu lieu au Cercle, chez Jérôme, qui nous avait proposé un bon menu et 

qui a été extrêmement apprécié. Merci à lui et à son équipe. 

Et les 35 convives ont souhaité, si possible, renouveler cette manifestation l’année pro-

chaine.      

Club des Aînés  « Lous  d’Aillas » 

Une note particulière était réservée aux couples affichant 50 ans de mariage à savoir :  

Rémaut Pierrette – Alain, et 60 ans de mariage : Brillon Michelle – Jacquy, et Pérez Miche-
line –Gérard recevaient une composition et bouteille.  

En  conclusion, le bon  appétit  habituel était souhaité dans le meilleur esprit convivial,  

agrémenté par une animation musicale adaptée.                

 Ce dimanche 22 Septembre 2024, 
les membres disponibles se retrouvaient 
à l’occasion du traditionnel repas des  
anniversaires dans la Salle du Foyer Rural 
et par alternance, certains recevaient 
une fleur pour les dames, une bouteille 
pour les messieurs.         
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 La saison de chasse 2023-2024 
s’est terminée par l’assemblée générale et le repas 
du sanglier qui a connu un gros succès avec 170 con-
vives. 
 
Petit focus, en juillet, s’est déroulé le T.A.N  
(Test d’Aptitudes Naturelles) des chiens de race 
Setter et Pointer sur deux journées, 45 jeunes 
chiens y ont été présentés et récompensés. 
 
 À l’issue de ces journées, un Field (chien de ter-
rain) a été organisé où 16 chiens ont été présentés 
(professionnels et amateurs).    

 Le doyen Jean-Pierre MORO avec son épagneul 
breton de 5 ans ont obtenu le 3ème Prix et Patrick 
MORO le 1er Prix  avec son pointer. 
 

Et déjà, une nouvelle saison a commencé par l’ouver-
ture de la chasse 2024-2025, le 8 septembre dernier.  
 
 On souhaite une belle saison aux paloumayres, 
une tradition que nous voulons et souhaitons préser-
ver.  
 La Société de chasse Acca d’Aillas remercie 
tous les bénévoles et autres participants qui œuvrent à 
la    réussite de l’ACCA. 

   Le Président  

   Michel Lamaison 

ACCA 

Pour la énième édition de la transhumance, l'atelier de vitrail 
d'Aillas était encore une fois présent pour exposer les œuvres 
de ses adhérentes afin de faire découvrir cet art. 
 
Nous rappelons que malgré  l'aspect travaillé 
et raffiné de ces ouvrages, et la variété de 
ceux-ci,  cette activité qui devient passion 
reste à la portée de tous. 
 
Donc nous sommes prêts à accueillir les per-
sonnes intéressées et à former de nouveaux 
"artistes". 
 
L'atelier à lieu tous les lundis au club house 
d'Aillas. 

    
Corine SICHEL     06.62.81.81.64.  

Atelier Vitrail 
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Lous Pétanquayres d’Aillas 

 
Nous avons débuté la saison le vendredi 24 Mai, certaines soirées  
programmées ont été annulées suite aux caprices de la météo.  
 
Mais la saison s’est tout de même bien déroulée, vous avez été nom-
breux à y participer. 
 
 Aussi, nous avons organisé la pétanque pour Cœur de Lou. 

 
 Samedi 21 septembre a été l’après midi de clôture, suivie d'un vin d'honneur et d'un repas 
pour vous remercier, vous qui venez (joueurs ou pas) chaque vendredi soir nous retrouver et 
vous retrouver autour d'une grillade avant le début des parties.  
 
 En espérant vous revoir l'année prochaine pour des soirées bien sympathiques.  
 

Le bureau. 



ABC Aillas Billard Club :  LABAT Jean Paul  06.82.84.92.54 

ACCA Chasseurs : LAMAISON Michel  06.73.41.51.75. 

ADMR Aillas Landes Girondines : 
Aide à la Personne : BARNETT André Marc  

05.56.25.63.29. 

ADRA Retraités Agricoles :  
J. François LACAMPAGNE 

06.74.44.46.63 

AILLAS Pool Billard : Fred   06 86 64 04 86. 

AILLAS Gym Loisirs :  
Karine BIGNOLLES SORBIE 

06.70.46.44.26. 

AMICALE DES POMPIERS :   
CAZEMAJOU Thierry    

06.78.07.13.08. 

APE Ecole Aillas Asso Parents d’Elèves de 
l’Ecole : ARRAULT Tristan  

06.24.78.10.46 

BALADE AILLASSAISE : BALADE       
Marche LE BRIS Françoise  

05.56.65.30.24. 

CLUB DES AINES « LOUS D’AILLAS »  
LEGLISE Michel   

05.56.65.43.33. 

CŒUR DE LOU : CROUZET Manu  06.82.32.60.18. 

COMITE DES FETES :   
Manifestations festives  

 

COOPERATIVE SCOLAIRE :  
Activités scolaires  Thierry REBEL  

05.56.65.32.31. 

FCPA :  Football Club Pays Aurossais 
LAURENT Jérôme  

06.84.77.01.30. 

L’ARRIVEE DE LA TRANSHUMANCE :  
BREAUDEAU Thierry  

06.74.77.49.11 

LABEL TROUP’ : Chantal DANEY 07.89.34.34.43 

LOUS PETANQUAYRES D’AILLAS :  
Pétanque        LAULAN Thierry  

06.83.57.61.71. 

LUMIERE ET PASSION : Atelier Vitrail  
SICHEL Corine  

05.56.65.38.45. 

LYRE AILLASSAISE : Musique  
Adrien BUCQUET  

06.69.27.71.31 

LOUS CAMINS DE LA BASSANE : 
 Philippe PAILLAUGUE  

07.88.75.04.08 

MAM les P’tits de Montmartre :    
 Camille LOIZELET  

06.61.02.09.86. 

TENNIS Aillas : Dominique MAURIN  
                           Ou Epicolette  

06.11.91.60.14. 
05.56.65.72.95 

Les Associations  d’Aillas 
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Novembre 2024  
 

2/11  APE  Haloween 
 
11/11 Mairie Cérémonie 11/11 
 
14/11 Réunion Présidents des  
  Associations 
 
15/11  A.G. Lous Camins de la  
  Bassane 
 
23/11 Balades Aillassaises  
 Théléthon départ 8 h 30 
 
30/11 Lyre Aillassaise  
 Repas Sainte Cécile 

Il est demandé à chaque Présidente, Président  
d’Association, dès les manifestations passées de  
transmettre les articles et photos à l’adresse mail  

suivante :  
 

aillas.bulletinmunicipal@gmail.com  
 

Décembre 2024  
 

20/12 APE Marché de Noel 
 
31/12   Lous Pétanquayres 
 
Réveillon de la St Sylvestre 

Janvier 2025  
 

12/01   Vœux du Maire 11 h 00 
 

Rappel  
des  

Manifestations  



 
MEDECINE GENERALE 

En cas d’urgence vitale  
appelez le 15 ou le 18 

Dr Anne BARNETT  
Dr Soana EHSTER           
Dr Alizée LAFFARGUE 
Pour le service de garde la semaine de 20 h 00 à 22 h 00  
et le Samedi et le Dimanche de 8 h 00 à 22 h 00 

Possibilité de prendre rdv par internet :  
 cabinetmédical-aillas.fr 

 
    05.56.65.30.78. 

 
Contacter le 

05.56.61.21.61 

INFIRMIERS LIBERAUX -    Hélène GOURGUES - Séverine LEVEQUE - Elise PLAT                         05.56.65.31.04 

 
KINESITHERAPEUTES  
 

Marie LANNELONGUE   06.04.53.71.16. 
Mathieu DUFFOUR 
Pierre BRUN 

09.67.00.79.84. 
06.73.60.63.39. 
06.42.37.47.11. 

DIETETICIENNE 
OSTHEOPATHE 
PSYCHOLOGUE 
COACH SPORT SANTE BIEN ETRE 
REFLEXOLOGUE PLANTAIRE  
KINESIOLOGUE 

Pauline ROY 
Mylène FAUQUE 
Christine DEL PINO 
Céline CHEMINEAU  
Laure DE MARCHI 
Adrien LABEDENS  

06.78.81.39.25. 
06.22.75.08.83 
06.24.41.15.27. 
07.71.27.54.76. 
06.82.26.15.66. 
07.83.24.92.47. 

HOPITAL DE LANGON 
 

URGENCES 

Standard 
Urgences 

APPELER LE 15 

05.56.76.57.57. 
05.56.76.57.30. 

 

CENTRE ANTI POISON  05.56.96.40.80. 

ADMR D’Aillas Landes Girondines Bureau ouvert le matin de 9 h à 12 h et l’après midi Sur rdv 05.56.25.63.29. 

POMPIERS 
Urgences     18 / 112 

 
Administratif 

05.56.65.33.62. 
05.56.25.50.27. 

GENDARMERIE URGENCES   17  BRIGADE DE LA REOLE                              Administratif 05.56.71.70.80. 

CHRYSALIDES 47 STOP AUX VIOLENCES CONJUGALES EDUCATION A LA 
NON-VIOLENCE 

06.48.05.31.96. 

MAIRIE 
Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi de 8 h 
30 à 12 h 30 

Monique POLL / Cathy MEYNARD-DUFFOUR 
Et le Vendredi de 14 h à 19 h.  
Fermé le Mercredi 

05.56.65.31.72. 
 

aillas2@wanadoo.fr 

AGENCE POSTALE Carine PEYROT Mardi au Samedi de 9 h 00 à 12 h 00 09.75.89.19.50. 

GROUPE SCOLAIRE Thierry REBEL 05.56.65.32.31. 

APEFEM démarches administratives apefem-franceservices@orange.fr      07.72.29.39.22  

Médiathèque Intercommunale Permanence les lundis 16 à 18 h  Et Samedi 10 h30 à 12 h 00 09.75.89.19.50. 

CULTE Charles BRUET / Jean MAUREL 
Sacristaine Pierrette COUTHURES 

    05.57.36.41.53. 
    05.56.65.31.63. 

REGIE ELECTRICITE   DU SUD  DE LA REOLE 05.56.71.04.50. 

VEOLIA      05.61.80.09.02. 

 
SICTOM SUD GIRONDE 

Z.I. DUMES à LANGON Lundi de 9 h à 17 h 30 
Du Mardi au Vendredi de 9 h 30 à 12 h  et de 13 h 30  
à 17 h 30       et le Samedi     9 h 30 à 16 h 00 

 
05.56.62.36.03. 

Déchets Verts  Contacter la Mairie     05.56.65.31.72. 

COMMUNAUTE  DE  COMMUNES 
 
Services site de LA REOLE 
81 rue Armand Caduc  

DU REOLAIS EN SUD  GIRONDE 
 
Lundi au Vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 
Lundi et Mercredi de 13 h 30 à 18 h 30 
Les autres jours de 13 h 30 à 17 h 00 

 
 
 

05.56.71.71.55. 

Services site d’AILLAS 
1 Bois Majou 

Services Techniques  
Services Urbanisme 

    05.56.71.36.44. 

Syndicat de Transport de Corps Se renseigner à la  Mairie  05.56.65.31.72. 

INFOS PRATIQUES 
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